

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Melalui deskripsi yang telah penulis susun diatas terkait Respon Netizen terhadap Dakwah Ustadz Hanan Attaki dalam Channel YouTube (Ceramah yang diunggah pada tanggal 3 September 2021: Mengatasi Sifat yang Sering Berkeluh Kesah) dapat ditarik kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pesan-pesan dakwah yang terkandung di dalam video ceramah unggahan Ustadz Hanan Attaki yang berjudul: Mengatasi Sifat yang Sering Sering Berkeluh Kesah. Meliputi pesan syariah, pesan akhlak, dan pesan aqidah. pesan syariah di dalam video dakwah tersebut adalah pentingnya sholat yang dilakukan secara konsisten dan terus menerus, kemudian pesan akhlak dalam video dakwah tersebut adalah jangan menjadi manusia yang sering marah, mudah marah, sering mengeluh, menjadi orang yang sering tidak tepat janji, menjadi manusia yang suka menyombongkan diri serta mencela dan mencaci maki keadaan. Lalu yang terakhir adalah pesan aqidah yakni sebagai umat Islam kita harus terus untuk memperbaharui keimanan.
2. Respon atau tanggapan netizen yang muncul setelah menonton video ceramah Ustadz Hanan Attaki yang berjudul mengatasi sifat yang sering berkeluh kesah, dari keseluruhan respon komentar netizen dapat diklasifikasikan menjadi tiga bentuk respon. Respon kognitif netizen memberikan komentar yang melibatkan pengetahuan mereka, seperti contohnya pengetahuan mereka setelah menonton tayangan video ceramah tersebut. Respon afektif netizen merupakan komentar yang berhubungan erat dengan emosi, sikap dan nilai dari sudut pandang mereka seperti contohnya mereka menilai melalui sudut pandang serta emosi yang muncul setelah menonton tayangan video ceramah tersebut. Serta respon konatif atau psikomotorik yakni komentar yang menunjukkan perilaku nyata yang dapat terlihat seperti tindakan, kegiatan dan kebiasaan netizen, contohnya netizen setelah mendengarkan ceramah tersebut kemudian menunjukkan responnya melalui tindakan nyata.

### B. Saran-saran

Melalui deskripsi hasil penelitian yang telah dilaksanakan, maka peneliti ingin memberikan saran kepada Ustadz Hanan Attaki terkait video-video unggahan dakwah yang diproduksi melalui *channel* youtube Ustadz Hanan Attaki:

1. Penulis mengharapkan agar *channel* youtube Ustadz Hanan Attaki terus menghadirkan konten-konten dakwah, serta konsisten untuk mengunggah video-video dakwah dan ispiratif di *channel* youtube agar mudah diakses dan ditonton oleh masyarakat umum, khususnya anak muda.
2. Dengan adanya *channel* youtube Ustadz Hanan Attaki diharapkan komunikasi (*mad'u*) mendapatkan efek-efek positif serta selalu menampilkan contoh-contoh yang dekat dengan kehidupan dan kondisi yang terjadi sekarang.

